

09 17 2014 Los Tiempos

Los Tiempos / Cochabamba

FAO: Bolivia es ejemplo en lucha contra el hambre

Una de cada nueve personas sufre hambre en el mundo, es decir unos 805 millones, según un informe publicado ayer por la FAO, que incluye a Bolivia entre siete ejemplos de lo que pueden hacer las políticas gubernamentales para reducir el hambre.

Un especialista y un productor consideran que hay avances en seguridad alimentaria, pero que aún hay mucho por hacer.

El informe "El estado de la inseguridad alimentaria en el mundo" (SOFI 2014, por sus siglas en inglés) confirma una tendencia positiva a la disminución del número de personas que padecen hambre a nivel mundial en más de 100 millones en la última década y en más de 200 millones desde 1990-92.

El SOFI es publicado anualmente por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA).

El SOFI 2014 incluye siete estudios de caso (Bolivia, Brasil, Haití, Indonesia, Madagascar, Malawi y Yemen) que relevan algunas de las formas en que los países abordan el hambre y cómo los eventos externos pueden influir para alcanzar seguridad alimentaria y nutrición. Estos países fueron elegidos por su diversidad política, económica (en particular el sector agrícola) y sus diferencias culturales.

En el caso de Bolivia, la FAO señala que se han creado instituciones para involucrar a una amplia gama de partes interesadas, en particular los pueblos indígenas antes marginados.

Una nota de prensa de la representación de la FAO en Bolivia destaca también que "el fuerte enfoque en políticas de seguridad alimentaria pro-pobres ha generado una rápida disminución de la subalimentación, que cayó 7,4 por ciento entre 2009-11 y 2012-14. Asimismo, la desnutrición crónica en niños menores de tres años también se redujo de 41,7 por ciento en 1989 al 18,5 por ciento en 2012".

Añade que "la meta hacia el 2015 es reducir a la mitad el porcentaje de personas subalimentadas en Bolivia (19,0 por ciento). El SOFI 2014 indica que Bolivia ha alcanzado la cifra de 19,5 por ciento, es decir que desde 1990 ha conseguido llegar al 98 por ciento de esta meta".

El presidente de la Asociación de Productores de Arroz de Santa Cruz, Ignacio Landívar, dijo no conocer aún el informe; pero desde su experiencia como productor dijo que, para su sector, "hay esfuerzos por tratar de conciliar una estrategia nacional, pero no hay nada definido" y en lo que se trabaja es en conformar alianzas para definir esa estrategia e hizo notar que los resultados no son inmediatos y que al menos se necesita un par de años para evidenciar algún resultado. Mientras, "cada cual trabaja por su cuenta" a falta de una matriz para delinear acciones.

El director general del Centro de Investigación y Promoción del Campesinado (Cipca), Lorenzo Soliz, quien también dijo no conocer aún el informe, señaló que en el país hay avances en cuanto a la soberanía y seguridad alimentaria puesto que existe un marco normativo; sin embargo, falta investigación, inversión y las políticas públicas aún son insuficientes para el sector.

Destacó que la agricultura familiar (pequeños productores) es la que precisa una “apuesta decidida”, considerando que, según datos oficiales, 94 por ciento de las 775 unidades productivas del país son pequeños productores; pero producen sólo 37 por ciento de la producción nacional, lo que demuestra el estancamiento de la inversión en el sector.

El SOFI destaca que hasta ahora, 65 países en desarrollo lograron el objetivo de reducir a la mitad la subalimentación y otros seis están en vías para alcanzarlo en 2015.

“Esta es la prueba de que podemos ganar la guerra contra el hambre, y debería inspirar a los países a seguir adelante (...)”, escriben los responsables de la FAO, el FIDA y el PMA (José Graziano da Silva, Kanayo F. Nwanze y Ertharin Cousin) en su prólogo al informe.

ABT acuerda recoger las sugerencias de sector forestal

El conflicto surgido la semana pasada entre el sector forestal y la Autoridad de Bosques y Tierras (ABT) regional fue zanjado ayer, tras una reunión con todos los actores en la que se acordó que un taller recogerá las sugerencias de los actores para ser analizadas e incluidas en las nuevas directrices de la institución, informó su director, David Guever.

Guever dijo que, con la intermediación de representantes de la Federación Sindical Única de Trabajadores Campesinos y de la Secretaría de la Madre Tierra, se concertó una reunión con trabajadores campesinos, productores, algunos taladores, comercializadores y representantes de barracas, entre otros actores del sector, con quienes se abordó la problemática relacionada, sobre todo con aspectos normativos.

Luego de la exposición de puntos de vista, dijo que se acordó realizar un taller, para el próximo lunes 22 de septiembre, en el que los sectores se comprometieron a presentar sus propuestas.

“Como estamos modificando nuestra directriz, usaremos esos insumos para mejorar aspectos normativos”, señaló Guever.

La semana pasada, la asociación local de madereros se movilizó ante oficinas de la ABT e instaló una huelga de hambre en protesta contra los decomisos y las multas impuestas.

Guever explicó que si bien habían multas de hasta 100 mil dólares por transporte ilegal de madera, se debía a que hay una exagerada cantidad de reincidencias y cada una aumenta la multa, según establece la normativa.

El Confidencial (Periódico)

FAO: América Latina necesita invertir 3.000 millones anuales contra el hambre

17/09/2014 (19:53)

AA

La Paz, 17 sep (EFE).- Los países de América Latina necesitan invertir 3.000 millones de dólares anuales adicionales para erradicar el hambre, afirmó hoy en La Paz el representante en Brasil del Fondo de las Naciones Unidas para la Alimentación y Agricultura (FAO), Alan Bojanic.

Bojanic, de nacionalidad boliviana, declaró que esa es la inversión necesaria para la región, igual al diez por ciento de los 30.000 millones de dólares adicionales anuales que la FAO planteó en su momento para afrontar la crisis alimentaria en el mundo.

Explicó que se trata de una demanda de recursos frescos que se destinarían a programas, no solo para producir alimentos, sino para facilitar el acceso estratégico a los mismos de sectores sociales que son vulnerables, como los niños o las mujeres embarazadas.

El representante de la FAO hizo una exposición en La Paz sobre agricultura familiar y calidad alimentaria en América Latina, un día después de que ese organismo de la ONU destacara lo que está haciendo la región, en particular Brasil y Bolivia, para reducir el hambre y combatir la inseguridad alimentaria.

Bojanic dijo que esta región "ha hecho un avance significativo, más que ninguna otra del mundo", al bajar el número de personas que sufren de hambre de 68 millones a 37 millones entre 1992 y la actualidad, y lo hizo con programas sociales para facilitar el acceso a los alimentos.

En el mundo, cerca de 805 millones de personas no tiene alimentos suficientes para satisfacer el hambre, según la FAO.

No obstante, Bojanic subrayó que para la FAO el único número aceptable de personas con hambre es cero, una meta que implica que los países reorganicen sus presupuestos con ese objetivo, sin pensar que el dinero necesario debe provenir de la cooperación.

Datos difundidos en el evento por la asociación privada CropLife Latin América señalan que la región tiene el 13,5 % de la población mundial y el 24 % de la tierra cultivable del mundo, pero solo contribuye con el 11 % del valor de la producción alimentaria global. EFE